## **Kurzinformation zum Kulturforum**

Verfasst von Dr. Thomas Holzmann, Moderator Kulturforum

Im Jahr 2011 gründete sich ein informeller Kreis von Menschen, die sich der Kultur der Stadt Dessau-Roßlau in ihrer ganzen Breite verpflichtet fühlen. Diese "Kulturforum" genannte Runde, mit Dr. Thomas Holzmann als primus inter pares und Moderator, war und ist Ausdruck eines Engagements abseits der institutionellen Organisationen von Stadtkultur. Eine gemeinsame und nichtöffentliche Analyse geht hier von Anfang an einher mit dem Versuch, konstruktive Verbesserungsvorschläge zu machen.

Dazu hatte das **Kulturforum** im Jahr 2013 zahlreiche **öffentliche Veranstaltungen** im Vorfeld des Bauhaus-Farbfestes organisiert. Ohne Kosten für die Stadt versuchten die Mitwirkenden des Kulturforums, in einer bunten Mischung von Formaten wie Podiumsdiskussionen, Ausstellungen und Konzerten für die Kultur in der Stadt bereichernd zu sein. Diesen Ansatz setzte das **Kulturforum** 2014 mit dem **Buch "Dessau – Stadt ohne Zentrum?"** fort. Der kritischen Betrachtung der Stadtkultur wurde eine konstruktive Perspektive mit zukunftweisenden Ansätzen und Projekten an die Seite gestellt.

Schließlich entwickelte das **Kulturforum** in den folgenden Jahren das Konzept einer **Zukunftskonferenz für Dessau-Roßlau**, das alten und jungen BürgerInnen, Menschen unterschiedlicher Bildung, Herkunft mit ihren persönlichen Sichten die Möglichkeit geben soll, die Zukunft "ihrer" Stadt in eigenständiger Weise - jenseits der üblichen Diskurse in Politik und Verwaltung - zu beschreiben. Basis der "Methode Zukunftskonferenz" ist also die breite Beteiligung der BürgerInnen an einem verlässlichen Prozess integrierter Stadtentwicklung. Die fachliche Unterstützung bei der Entwicklung der Konzeptskizze für eine Zukunftskonferenz in Dessau-Roßlau erfolgte durch Andreas Lorenz und Julian Meyr (beide Umweltbundesamt).

Gegenwärtig gehören folgende Persönlichkeiten dem Kulturforum an:

- Prof. Dr. Regina Bittner
   Stiftung Bauhaus Dessau
   Vorstand & Direktorin ad interim
- Brigitte Mang
   Kulturstiftung Dessau-Wörlitz,
   Vorstand & Direktorin
- **Jan Bauer**Tierpark Dessau, Lehrpark für
  Tier- und Pflanzenkunde, Leiter
- Prof. Dr. Jörg Bagdahn
   Hochschule Anhalt, Präsident
- Prof. Severin Wucher
   Hochschule Anhalt,
   Dekan Fachbereich Design
- Prof. Uwe Gellert
   Werkbund Sachsen-Anhalt,
- Prof. Brigitte Hartwig VorOrt e.V., Vorstand
- Dr. Frank Kreißler
   Stadtarchiv Dessau-Roßlau, Leiter
- Johannes Weigand
   Anhaltisches Theater Dessau,
   Generalintendant
- Gerhard Lambrecht
   Anhaltischer Kunstverein, Vorsitzender
- Joachim Liebig
   Evangelische Landeskirche Anhalt,
   Kirchenpräsident
- Joachim Landgraf
   Kurt Weill Fest GmbH, Geschäftsführer
- Hans Rotman
   Intendanz IMPULSFestival
- Regula Steiner-Tomic / Nadja Herzog kurtheater bitterfeld e.V. Dessau-Roßlau , Vorstand
- Thies Schröder FERROPOLIS GmbH, Geschäftsführer
- Dr. Franziska Kersten
   Umweltbundesamt, Vizepräsidentin
- Nadine Willing-Stritzke,
   Anhaltische Gemäldegalerie Dessau,
   stellvertretende Leiterin
- Dieter Bankert. Architekt
- Dr. Thomas Holzmann, Moderator Kulturforum, Vizepräsident Umweltbundesamt a.D.